

Santander, Mutua y BBVA rescatan 600 millones de euros de sus aseguradoras

BBVA Seguros pagó a BBVA 400 millones como devolución de prima de emisión, un movimiento que se traduce en una reducción 368 millones en el valor en libros de la filial, controlada a 100% por el banco.

En total los grandes bancos, incluyendo a **CaixaBank**, y **Mutua Madrileña** rescataron **600 millones de euros** de sus aseguradoras. Son fondos excedentes que se añaden a los dividendos ordinarios generados por las compañías en su actividad habitual.

"Los grupos financieros, ya sean bancarios o de seguros, gestionan sus excesos de capital y liquidez en términos de grupo, en vez de individualmente. De esta forma, las filiales devuelven parte de su exceso de liquidez y capital a sus matrices, para que puedan redistribuirlo con mayor flexibilidad dependiendo de las necesidades y estrategias", explica Marco Sindaco especialista de seguros de S&P.

Esto permite también a los grupos bancarios reducir los consumos de capital que tienen por sus participadas de seguros, facilitando el logro de los objetivos de retorno sobre el capital fijados por parte del grupo, añade Sindaco.

BBVA Seguros pagó a BBVA 400 millones como devolución de prima de emisión, un movimiento que se traduce en una reducción 368 millones en el valor en libros de la filial, controlada a 100% por el banco. Esta cesión de fondos es posible "gracias a la buena gestión de recursos realizada por la entidad", apunta en el grupo.

La aseguradora cerró el año pasado con un margen de solvencia, o capital no comprometido, de 270%, con lo que se coloca en la sexta posición en el ránking de fortaleza de las grandes aseguradoras, elaborado por Analistas Financieros Internacionales Afi.

BBVA Seguros tiene una exigencia de capital de solvencia de 606 millones y unos fondos propios de 1,639 millones, de forma que su margen de solvencia se elevaba a 1,033 millones en sus cuentas individuales.

La compañía ganó el año pasado 311 millones y distribuyó 308 millones en dividendo ordinario. Su volumen de primas fue de 1,663 millones y sus provisiones técnicas, o ahorro gestionado, del seguro de vida, eran al cierre del 2018 de 13,705 millones, con más de 4.4 millones de pólizas.

El grupo presidido por Carlos Torres tiene abierto un proceso para buscar una o varias aseguradoras ajenas para firmar una o varias alianzas de bancaseguros en los ramos de no vida en España y México principalmente. Allianz, Generali y Liberty participan en esta puja.

BBVA ya tiene una alianza en el seguro de automóviles con Liberty y está unido a Sanitas en el ramo de salud.

SegurCaixa Adeslas repartió el año pasado una prima de emisión y reservas de 227 millones a sus accionistas. La compañía está controlada en un 50.08% por Mutua Madrileña que ingresó por esta vía 113.6 millones, y CaixaBank, a través de VidaCaixa, es dueño de 49.92% restante por lo que recibió 113 millones.

SegurCaixa Adeslas, especializada en seguros de salud, cerró el 2018 con un margen de solvencia de 145% al contar con una exigencia de 515 millones y unos fondos disponibles de solvencia de 745 millones, lo que equivale a un excedente de 230 millones. Su beneficio fue de 268 millones.

Santander Seguros pagó en 2019 un dividendo extraordinario con cargo a reservas de libre disposición del 2018 por importe de 100 millones a Banco Santander que controla 100% de su filial.

La ratio de solvencia de Santander Seguros es de 270%, según Afi. Su exigencia de capital es de 714 millones y cuenta con una cobertura 2.006 millones y un exceso de 1.292 millones. Santander Seguros tuvo en el 2018 un beneficio de 132 millones y un ahorro gestionado de 15.260 millones en seguros de vida.

Las 18 mayores aseguradoras individuales tienen un margen de solvencia del 241%, según Afi. Su requerimiento es de 11.812 millones y sus fondos de solvencia ascienden a 28.811 millones.

Sanitas y Línea Directa lideran el ránking de rentabilidad de las grandes aseguradoras. Mutua Madrileña ocupa la última posición al no tener que retribuir al accionista.